
 

福祉のまちづくりの拠点に 

             

 豊田市育成会は、昨年の 10 月 1 日社会福祉法人の認可を得ました。そして、今年の 4 月 1 日より障

害者自立支援法による就職を目指す就労移行支援事業、働く場としての就労継続支援 B 型事業、身体介

護や家事援助を行う居宅介護、散歩や買い物等の外出支援を行う地域生活支援事業並びに会員活動や地域

福祉を推進する地域啓発事業をスタートさせました。 

社会福祉法人は、良質な福祉サービスの提供を主な目的とする民間の非営利法人です。そして、なによ

りも公共性と安定性が特徴です。豊田市育成会は良質な福祉サービスの提供「事業体」に加えて本人活動

や会員活動を活発にする福祉啓発活動「運動体」を展開して、本人や家族の地域生活を重層的に支えてい

ます。特に「福祉のまちづくりの拠点」となるべく地域の声に耳を傾け、地域とともに発展することを目

指しています。また、本人活動を活発にしたいと考えています。本人活動は自分たちのことは自分たちで

考えようという取り組みです。知的に障がいのある人が自分の意思で行動を決定し、自主的に何かの活動

をするというのは難しいことですが、豊田市育成会は本人意思の尊重を第一としています。 

社会福祉法人豊田市育成会は、スタートしたばかりです。多くの地域のみなさんのご理解とご協力が必

要です。今後ともご支援のほどよろしくお願い申し上げます。                 

                               社会福祉法人豊田市育成会 

常務理事兼施設長 古井鎭信 
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＝ジョイナスえかく＝ 

   豊田市永覚町中山畑 39  ・TEL&FAX２１－６１４１ 

 

 平成 23 年度より「社会福祉法人豊田市育成会 ジョイナスえかく」としてスタートしまし

た。現在、利用者さん 16 名、支援員 5 名で楽しく夢にむかって日々過ごしています。 

 ジョイナスえかくでは自主製品作りとして「ＥＭぼかし」「ＥＭ活性液」の製造・販売をし

ています。皆で良いボカシになるよう真心を込めて作っています。ボカシの効果もあり、事業

所の花壇は元気に咲く花に囲まれ、畑ではたくさんの野菜が収穫できます。また、近隣にある

山田商店㈱様での施設外就労として、お菓子の仕分け作業を季節を感じながら行っています。

ジョイナスえかくは皆の喜びが幸せに変わるよう、笑顔に満ち溢れた場づくりを目指して 

います。 
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① 

＝ジョイナスつかさ＝ 

   豊田市司町３－６１－１  ・TEL７７－００４１・FAX７７－０５０６ 

 

 「ジョイナスつかさ」は、利用者さん 27 名、職員 10 名で活動しています。毎日、皆で仕

事に一生懸命取り組んでいます。主体は自動車部品の組立や加工ですが、他に自主製品も作

ってバザーに出品もしています。 

 ジョイナスつかさの特徴としては、施設内の仕事以外に民間へ就労を希望する利用者さん

には就労移行の取り組みや、積極的に企業実習に出掛けています。また、お世話になってい

る地域に少しでもお役に立ちたいと体力づくりも兼ねて、毎日周辺のゴミ拾いにでかけてい

ます。利用者さん一人ひとりが安心してすごせ、本人活動を尊重しての夢や願いをかなえ、

楽しい笑顔の絶えない場づくりを目指し、職員全員日夜ガンバッテいますので、今後とも地

域の皆様には、ぜひ応援をお願いいたします。 
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愛環     名鉄
新上挙母駅 　　上挙母駅

ジョイナスつかさ
　（育成会本部）

水土里ネット

     　 

トヨタ自動車

　上郷工場 　　　　

三河上郷駅

永覚駅

　上郷コミュニティ
　センター  豊田JC
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平成 23 年＜6 月～8 月＞ 

6 月 18 日(土) 支部長会議             7 月  3 日(日)『ふれあいグループ』が土日出勤に変更 

6 月 18 日(土) 音楽祭「Piece」VOL.3                      （７月～９月） 

6 月 25 日(土) 就労支援施設等運営委員会      7 月 24 日(日)「楽楽運動会」第 1 回実行委員会 

①平成 22 年度目標経過及び事業報告   7 月 30 日(土)  5 支部合同懇談会 

②就労支援施設の運営活動                      テーマ「仲良く話そう！･･･はじめまして」 

③各部会の現況報告及び授産活動報告  8 月 6 日(土) 本人活動部会 

    8 月 28 日(日)「楽楽運動会」第 2 回実行委員会 

 

 

みんなで盛り上げよう「楽楽運動会」!! 
 
＊日 時 平成 23 年 10 月８日（土） 

午前９時 15 分～ 

＊場 所 サンアビリティーズ豊田体育館 

＊テーマ 仲間と絆を深めよう！100％笑顔！ 

＊実行委員（利用者及び保護者） 

【つかさ】伊奈勝也・伊奈広美【さかえｸﾞﾙｰﾌﾟ】

稲葉俊彦・稲葉智子【ふれあいｸﾞﾙｰﾌﾟ】高橋勇

樹・高橋幸子、松村栄美・松村光明【えかく】

内村可生望・内村茂代【たかおかｸﾞﾙｰﾌﾟ】栗野

裕介・栗野磨智子 

 

みよし市総合福祉フェスタ 
ふれあいコンサート♪♪ 

 
＊日 時 平成 23 年 9 月 17 日（土） 

      午後 2 時開場・2 時 30 分開演 

＊場 所 みよし市文化センター 

         サンアート大ホール 

 少年少女合唱団や愛知教育大学の管弦楽団

出演のコンサートです。心身に障がいのある方

と地域の人たちが一緒に音楽を聴き、歌うこと

でお互いに『ふれあい』を深めましょう♪ 

＊入場無料(整理券が必要です) 

        詳しくは育成会本部まで♪ 

予 告 

＊テーマ 「仲良く話そう! …はじめまして」＊ 
 

 ７月３０日、育成会本部にて５支部合同懇談会を開催しました。会員が目指す育成会の目的を明確にし、会員

一人ひとりの意識を向上させ、温かく安心できる育成会にしていきたい、それには会員同士顔の見える関係づく

りが大切であるとの思いから取り上げたテーマは「仲良く話そう! …はじめまして」。この日は会員３０人が参加。

社会福祉法人として新たなスタートを切った育成会の今後のあるべき姿について、いろいろな意見が飛び交いま

した。出された意見は次のとおりです。 
 
Ｑ1 子どもが小さい時にやらせたいことは？ 
意見 1 つい子どもの世話をしてしまうが、大きくなったら一人でやってもらいたいので、 

小さい時からできるだけ一人で行うようにした方がいい。 
 
Ｑ2 事業所などを選ぶときに、何を基準に選んだら良いか。 
意見 1 まず、各事業所へ実習に行ったらどうか？ 
意見 2 デイサービス、事業所など目的や適性を考えた方がいい。 
 
Ｑ3 子どもの為と実習など多くやらせているが、子どもにとって負担になっている。 
意見 1 やらせることを 1 つか 2 つにしぼり、実施していく。 
意見 2 その施設が子どもに合っているか、楽しんでいるかを知る。 
 

・バスが自宅近くと事業所間を巡回してくれると助かる。  ・子どもが高齢となり、将来が不安。 

・グループホームやケアホームがあると助かる。         ・育成会の活動に男性も多く参加してほしい。 

・自転車による発電などして地域へ育成会のＰＲが必要。  ・ボカシとはどういうものなのか？ 

・子どもが公共のトイレを使用するときのエチケットに困っている。 ・日中、一時預かってほしい。 

 

今回、別室の多目的室を解放し、会員の子どもさんが待っている間にボランティアさんの協力をい
ただき、遊べる場を設けました。バランスボールや保護マットを敷き、ボールで遊んだり、自宅から
ゲームを持参したりして遊んでいました。（写真上） 



 

 

   

 

 

 

 

 

  

豊田市育成会に期待すること 
                           

私たち会員にとって、豊田市育成会の社会福祉法人化は大変おめでたいこと

であり、ほっとしているところであります。我娘も就労継続支援を受けて毎日

楽しく働くことができ、感謝しているところです。しかし、これからのことを

考えると心配事があります。親の老齢化にともない送迎等ができなくなるこ

とです。豊田市育成会の目標のひとつに「福祉サービスの多様化、総合化」があります。今後

の事を考えると会員の要望等を吸い上げ、福祉サービス事業の拡充を図っていくことこそ、豊

田市育成会の目指すところではないかと期待するところであります。会員相互が協力して「夢

や願いが叶う」豊田市育成会にしていきましょう。     勝田 秀明 

 

京都旅行 
                         

俊のたくさんある趣味のひとつが「旅行」で、３年前には私と二人で 

京都へ行きました。事業所で得たお金を初めて使い、哲学の道→北野天 

満宮→神護寺と回りました。そして最後に「京都タワーを写真にとる」 

という目標も達成。満足していました。俊のことなのでゆっくり観光と 

いうことはなく、「はい次、はい次！！」と予定をこなし、バスを逃した 

    ら怒り、帰りは渋滞で帰宅時間が大幅に遅れてイライラ、こち 

らはハラハラ、なかなかスリルある一日でした。 

これに懲り「二度と高速バスには乗らない！」と言ってい 

     ますが、いい経験です。これからもいろいろ楽しみが増やせ 

     たらいいなと思っています。         田原 佳栄 

 

ホッケー 
                                   

娘は女の子ですが、ホッケーをやっています。ホッケーといっても体育館 

で行うフロアホッケーです。季節限定で冬だけしかやらないのですが小 3 か 

ら参加しており、本人は大好きなスポーツです。でも、しっかりルールを理 

解している訳ではなく、味方同士でパックを取り合ったり、オウンゴールし 

たりしながら楽しそうにプレーしてます。そんな娘でも試合に出してもらうことがあります。

とても即戦力にはなりませんが、チームメイトのお母さんが「声で参加しているから大丈夫」

と笑いながら言ってくれます。それくらい試合の時、練習の時も大きな声を出して走りまわっ

ています。最近、ぽちゃぽちゃっとしてきた体型。冬場の運動不足解消に今年も参加しようと

思っています。                     高橋 智子 

似顔絵作 父 



 

 
みんなでモリコロパークに行きました☆ 

雨でも楽しかったヨ♪ 

5 月 29 日(日)愛・地球博記念公園モリコロパ

ークへ『ハレハレハイキング』に出掛けました。

あいにくの雨模様でしたが、各事業所よりそれぞ

れ電車やリニモに乗り、みんなで楽しい一日を過

ごしました。          

 
忘れられないハイキング 

毘森公園支援員  
森田 勝 

 

当日は雨。皆さん、傘を持って電

車に乗ったり、着いた先でも、雨の

中を歩いたり、バスで移動したりと、

色々大変だったと思います。でも、

だからこそ、忘れられない価値ある

何かが心に残ったのではないか、と

思われるハイキングでした。昨年よ

り３割増しの約２００名が参加し

て、事故が無かったのも良かったで

す。 

 

 

ハハハイイイ！！！ちちち～～～ずずず！！！！！！ 

 

 

 

みみみんんんなななででで大大大移移移動動動   

 

 
モリコロパーク楽しかった♪ 

 
サツキとメイの家、楽しかったです。

和室が 3 つでした。モリコログッズを
買わなかったです。次回は、お母さん
とおでかけします。モリコログッズも、
買います。 

ジョイナスさかえ 梅田亜希 

 

 

 

ハレハレハイキングたのしかった！ 

 
 雨の中を歩いて、ふくがビタビタに
なり風も強かったですが、公園のスケ
ート場やプールであそんでいるのを
見たり、記念館でいろいろなものをみ
てたのしかったです。 

ジョイナスふれあい 亀田純一 

地地地球球球市市市民民民交交交流流流セセセンンンタタターーーででで開開開会会会式式式   

雨雨雨ののの中中中ををを元元元気気気よよよくくく   



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

■《ふれあい》もトヨタ出勤 

 東日本大震災に絡む節電対応で、７月～

９月の３か月間、自動車業界が「木金休み・

土日出勤」となりました。自動車部品を取

り扱うジョイナスふれあいグループも、出

勤カレンダーを変更し頑張っています。 

 
 
 
 
 
 
 
 
★ぼくは花火を見ました。音と光にびっくりして泣けてしまいました。しばらくするとキレイだと気づき

ました。また見たいです。            中央支部 加納慎也 

★花火大会に行きました。絆の字が見えました。ビデオをたくさん撮りました。上を向いて歩こうの曲を

聴いて帰りました。また来年も行きたいです。   中央支部 川村尚資 

★ぼくは花火大会を見にいきました。面白かったです。写真を撮りました。とてもキレイでした。また見

に行きたいです。ありがとうございました。    猿投支部 成瀬和明 

★花火はとてもきれいでした。また見たいです。   高岡支部 太田千尋 

                                 ＊花火大会感想文から一部抜粋いたしました。

■《たかおか》で国際交流 

 ７月５日、ジョイナスたかおかで、ジョン・ビリングさん(イギ

リス)によるライヤー演奏会がありました。ライヤーのプロ演奏者

ビリングさんは、向井支援員の渡英中の指導者で、その縁での演

奏会となりました。北アイ 

ルランドの曲、日本の曲な 

ど９曲を演奏。心にしみい 

る優しい音色に作業の疲れ 

も癒されました。 

 

※後列中央がビリングさん 

 

■民生児童委員と交流 

 ６月８日に朝日丘地区、７月 12 日に梅坪台地

区の民生児童委員さんがジョイナスつかさを、ま

た7月12日には高岡地区の委員さんがジョイナ

スたかおかを訪れ、清掃奉仕や利用者との交流を

行いました。地域の良き理解者である民生児童委

員さん、今後ともよろしくお願いいたします。 

■養護学校から実習生 
 ６月 20 日から７月１日にか

けて、三好養護学校、豊田養護

学校の生徒９名が、ジョイナス

の各事業所で実習作業を行いま

した。来春、また会えるのを楽

しみにしています。 

 

 

利用者５組が観覧席で見物 

つ
か
さ
の
作
業
を
視
察
す
る 

梅
坪
台
の
委
員
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ん 

７月 31 日の豊田おいでん花火に、今年も豊田市観光協会から

招待券をいただきました。当日は５組 15 名の利用者さん、保護

者のみなさんが豪華な打ち上げや仕掛け花火を楽しみました。 

 

ジョイナスあれこれ 

おいでん花火、楽しかったよ 

■相次いで企業に就職 

 ジョイナスつかさには、

民間企業への就職を目指

す「就労移行」のコースが

あります。６月から７月に

かけて相次いで３名の利

用者さんが、企業に就職し

ました。新天地でのさらな

る飛躍を祈っています。 

－ 訂正とお詫び ― 

2011 年 6 月発行の育成会だより第 1 号において、下記の通り誤りがあり

ました。以下のように訂正し、謹んでお詫び申し上げます。 

5 頁、入所式三笠広志さんのコメントが二重掲載。 

 ６頁、誤 ⇒ 支部活動部会担当理事長 岡田勇夫様 

     正 ⇒ 支部活動部会部会長 岡田勇夫様 

 

去る 6。     

■大型テレビのプレゼント（購入価格の 80％を共同募金で負担） 

去る 6 月に共同募金平成 23 年度配分対象事業により、当法人へ 40 型

液晶テレビが 6 台設置されました。折しも地デジ移行という事で、タイム

リーな導入にみんな大喜びです。今後はテレビを単なる娯楽で楽しむだけ

でなく、障がいの特性から視覚で理解してもら 

う際に、大画面高画質テレビを有効活用できればと 

思います。 

共同募金会様はじめ、 
県民の皆さまに心より感謝申しあげます。 

赤い羽根共同募金ｲﾒｰｼﾞｷｬﾗｸﾀｰ 
愛ちゃんと希望くん 
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6 月 18 日（土）に西部コミュニティセンター多目的ホー

ルにて音楽祭を開催しました。 
フォークやロック、民謡など様々なジャンルの 10 組が熱

演する中、同じ地域で暮らすもの同士、ハンディキャップ

の有無を問わず、老若男女音楽を通して交流を深めました。

 

◇出演者コメント（一部抜粋）◇ 

♪チームヴィクトリア    みんながノリノリになってくれてうれしかったです。 

♪フォークグループかすみ草 みんなでひとつの事を成し遂げるという事は大変イイですネ。また楽しみましょう。新し

い勇気をいただきました!! 

♪つるかめ       スタッフのみなさんが一生懸命やっていらっしゃるのが感動的でした。 

♪のぶ＆じゅん   初めてスポットライトの舞台でドキドキでしたが、会場の皆さんが一緒に歌って下さって、とても楽

しくできました。 

♪宮新太鼓クラブ 回数を重ねる毎に落ち着きが出てきました!! 

♪SARRY     音楽を通じ健常者や障がい者がいっしょに楽しめてとてもよかったと思います。障がい者の人も音楽

を楽しめ、練習を一生懸命してきて素晴らしい演奏ができていて感動しました。 

♪サンホーム豊田音楽クラブ 今年も参加させて頂き、音楽クラブのメンバーもみんな「楽しかった！」「また出たい！」

と満足そうな顔をされていました。 

司会 葵 真弓さん
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＊アルミ缶  ＊新聞紙 

＊牛乳パック ＊ボロ布 

お近くの育成会事業所へお

持ちください。皆さんのご

協力をお願いいたします。 

「育成会だより」を少しでも経費を節減しようと手刷りで

発行するようになって３年。昨年を除いてまた「広報」担当

となり、人手の無い中で会員はもとより、会員以外の方々に

少しでも広く育成会活動を理解していただけたらと委員一

同手作りで頑張っております。幸い新しい印刷機も購入して

頂き、写真などとても見やすくなったと自負しておりますが

如何でしょうか。何なりとご意見、ご提案等お寄せ下さるこ

とを期待しています。              広報委員長 奥村 

  
育成会ヘルパーステーションでは、障がい児・者に対してご本人、 

あるいは、ご家族だけでは困難な外出を円滑にできるようサポートいたします。 

例えば・・・ 

＊一人では外出が困難なので、一緒に買い物をしてほしい。 

    ＊交通ルールを学びながら散歩したい。 

＊社会参加・余暇活動のための外出の支援など。。。 

また、身体介護や家事援助などのサービスも行っています。 

詳しくは、育成会ヘルパーステーションまでお問い合せ下さい。 

       ～ＴＥＬ 77-5611（担当者 品田）～ 

 

「サービス提供責任者の品田です！ 

ヘルパーさん大募集中です♪」

 

 

 
 高等部の部活で始めたフライング･ディスク、育成会にも社会

参加療育事業で活動グループができたのを機会に、第２･４土曜

日のうち第２に親子で参加しています。スケジュールは、サンア

ビ芝生広場に９時半集合、準備体操をしてウォーキングに出発。

季節毎に平芝公園や西山公園などコースは色々です。子供たちは

マイペースで親は情報交換をしながら 30 分程歩きます。その後、

ディスクのキャッチ練習をして、アキュラシーゴール（標的約

1m の円形）を目掛けて 10 回ずつ投げます。メンバー５名です

が、春と秋の大会での金メダルを目指して練習しています。  

中央支部 可知辰徳・美晴 

 

こんにちは！音楽療法チーム『りず夢』です♪ 活動は主に第

2・4 土曜日の午前中に育成会本部にて行っています。個別の丁寧

な指導による情操教育は勿論のこと、グループでの学習では、順番

を待てるようになったり、「みんなで 1 つの事を行う」達成感など

も、音楽を楽しみながら経験することができます。私の息子は、

10 年以上お世話になっていますが、始めたころは先生のピアノ伴

奏にただ、ただ走り回るだけでした。今では楽器を演奏したり、み

んなと歌ったり踊ったりすることが楽しくて仕方がないといった

様子ですよ♪ 皆さんも是非一緒に楽しんでみませんか？ りず夢

メンバー全員でお待ちしています♪♪♪   

中央支部 丸山千恵子・光

フライング・ディスク 

音楽療法『りず夢』 

育成会ヘルパーステーション 
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